



Las clases con las nuevas luminarias tienen una mayor calidad de luz. / M.S.M.

AEG y el colegio Niña María-Adoratrices colaboran para mejorar la iluminación del centro

Marta Sanz / Guadalajara

La empresa Lucmar Artlight, representante exclusivo para España de AEG, junto con el Colegio Niña María-Adoratrices de Guadalajara está llevando a cabo la mejora de la iluminación del centro. Una acción que se empezó hacer por el ahorro de costes y que, en el desarrollo de su segunda fase ya se hace también por la mejora de iluminación de las aulas y, con ello, dar un mejor servicio a sus cerca de 800 alumnos.

Este Colegio, integrado dentro del conjunto artístico del Panteón de la Duquesa del Sevillano, está cambiando sus fluorescentes por paneles led que, como explica Gabriel Fernández, responsable de AEG en España "con un tercio de consumo, dan el doble de lumens, es decir, el doble de luz", a lo que añade "se ahorran dos tercios de energía, además de tener un ahorro de costes". Una mejora del medio escolar con la incorporación de las nuevas tecnologías, en este caso, de iluminación.

Un ahorro que desde el centro reconocen se verá a partir del año que viene, pero sí que notan "una mejor iluminación", como explica la Hermana Julia Vindel, directora titular del centro, pues el profesorado ya nota "la gran diferencia y que no hay reflejos en las pizarras".

Un cambio que, como explica la Hermana Julia, viene propiciado, primero, por una necesidad, luego ya ven que, este sistema de iluminación, económicamente

hablando, "resulta más rentable". Algo que, "para un centro tan grande, es muy beneficioso", comenta la directora del colegio. Donde ya ven la mejora en la calidad de la luz, notando gran diferencia entre las clases donde ya están instalados estos sistemas de alumbrado led y aquellas que están esperando su instalación.

Una iluminación que, debido a la importancia artística del centro, está respetando el entorno, por lo que, en pasillos e iluminación exterior, lo que se ha procedido por parte de AEG es a la sustitución de las bombillas por otras de led.

El personal del centro, en este caso Juan Carlos Vindel, secretario, ve en estas nuevas luminarias, "un reparto homogéneo de la luz". A esto, Gabriel Fernández, responsable de AEG en España explica cómo con "los fluorescentes, se ilumina en la vertical de la luminaria", mientras que con esta nueva tecnología "al estar a ras de techo y con una apertura de 120 grados, dan una mayor homogeneidad en la iluminación".

Convirtiendo a este centro en pionero, en Guadalajara, en la instalación de este tipo de luminarias, "los productos de AEG son de una alta calidad" mejorando así, como afirma Fernández "el aspecto de un centro emblemático de la ciudad".

Un centro que, en la actualidad están ya preparando las admisiones del próximo curso escolar, por lo que creen que todas las mejoras que se produzcan en sus

edificios son positivas a la hora de que los padres los elijan como centro educativo para sus hijos. El Colegio Niña María-Adoratrices acoge a niños desde educación infantil hasta bachillerato, donde los primeros años el centro es concertado, "menos el bachillerato que es privado", explica la directora del centro. Además de disponer, al servicio del alumno de comedor, salón de actos, gimnasio, así como elementos audiovisuales en todas las aulas. Además de mejorar su conectividad con el desarrollo de su nueva Web y la utilización de la Plataforma Papás 2.0 de la Consejería de Educación, desde la cual los padres pueden estar en contacto diario con los profesores, así como ver las notas de sus hijos o las tareas que tienen que realizar en casa.

Cuentan con un horario amplio para ayudar a los progenitores a la conciliación de su vida laboral y familiar, así los niños pueden ir al colegio desde las 7:30 de la mañana, "con el aula matinal", explica la Hermana Julia Vindel, hasta las 6 de la tarde "con las actividades extraescolares", a lo que añade "incluyendo también el servicio de comedor". A lo que continúa diciendo "somos centro bilingüe, además de tener el programa Trinity Collage", atrayendo a muchos alumnos nuevos.

Una renovación continua, tanto a nivel educacional como de infraestructuras, para seguir manteniendo el alto nivel educativo del Colegio Niña María-Adoratrices de Guadalajara.

Los precios de las exportaciones caen un 1,1% en diciembre

Y los de importaciones se hundieron un 4,3%. Acumulan ya 22 meses de retrocesos

E. de G. / Guadalajara

El índice General de Precios de Exportación de los productos industriales registró un descenso del 1,1% el pasado mes de diciembre respecto al mismo mes de 2013, mientras que los precios de importación de dichos productos se hundieron un 4,3%, su mayor retroceso interanual desde octubre de 2009, según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE). Con la caída experimentada el pasado mes de diciembre, los precios de las exportaciones e importaciones encadenan 22 meses consecutivos de disminuciones interanuales.

Los precios de exportación se situaron cuatro décimas por debajo de la tasa registrada en noviembre (-0,7%), mientras que los de las importaciones ampliaron más de dos puntos su descenso respecto al mes anterior (-2,2%)

En cuanto a la variación mensual (diciembre de 2014 sobre noviembre del mismo año), los precios de las exportaciones de los productos industriales bajaron un 0,4%, su tercer descenso consecutivo, mientras que los de las importaciones se desplomaron un 2,2%, su mayor recorte mensual desde diciembre de 2008 (-4,1%)

Energía, el sector que más influye

El sector que más influyó en la bajada de la tasa interanual de las exportaciones fue el de la energía, que recortó más de once puntos su tasa, hasta el -19,3%, por el abaratamiento del refino de petróleo, que registró su menor tasa desde septiembre de 2009, con un -23,7%.

Asimismo, los bienes intermedios redujeron su tasa interanual cinco décimas, hasta el 0,1%, debido a que el descenso de los precios en la fabricación de productos químicos básicos fue mayor en diciembre de este año que en el mismo mes de 2013. Por el contrario, entre los sectores que elevaron su tasa interanual destacó el de los bienes de equipo, que presentó una tasa del 0,1%, más de un punto superior a la del mes anterior, debido al encarecimiento de la fabrica-

ción de vehículos de motor.

En tasa mensual, los precios de las exportaciones bajaron un 0,4% en el último mes del año pasado, impulsados por la energía (-6,8%) y, en mucha menor medida, por los bienes intermedios (-0,6%).

Precios de las importaciones

En cuanto a los precios de las importaciones de productos industriales, experimentaron un descenso del 4,3% en diciembre respecto al mismo mes de

El sector que más influyó en la bajada de la tasa interanual de las exportaciones fue el de la energía

2013, su mayor recorte interanual en cinco años.

Por destino económico de los bienes, el sector industrial que más influyó en la bajada de la tasa anual de las importaciones fue el de la energía, que recortó su tasa más de nueve puntos, hasta el -21,2%, su menor nivel desde octubre de 2009, por el abaratamiento de la extracción de crudo de petróleo y gas natural.

Entre los ascensos destacaron los bienes de equipo, que elevaron cuatro décimas su tasa interanual, hasta el 0,2% y los bienes de consumo duradero, que registraron una tasa del 1,5%, ocho décimas más a la de noviembre por el mayor cose de la confección de prendas de vestir. En valores mensuales, los precios de las importaciones se desplomaron un 2,2%, debido, sobre todo, al descenso de un 10,1% de la energía, seguido de los bienes intermedios (-0,2%) y bienes de consumo no duradero (-0,1%). Por el contrario, la tasa mensual de los bienes de consumo duradero avanzó un 0,2% en diciembre.

Por último, el índice de precios industriales del mercado interior y exterior, registró una tasa anual del -2,9% el pasado mes de diciembre, más de un 1,5 puntos inferior a la de noviembre.